

EL UNIVERSAL

Julio 17-907

# LOS CANDIDATOS A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA, EN PLENA CAMPAÑA POLITICA

## HABLO A LOS TRABAJADORES DE NAYARIT EL GRAL. OBREGON UNIVERSAL

Para mejorar, les dijo, las condiciones de vida del obrero, se requiere la cooperación de éste. — Escuelas para preparar a los niños para la lucha por la vida

Julio 17/1929

El divisionario sonorense recibió en Tepic una comisión del Partido Socialista de Occidente que acaba de designarlo candidato a la Presidencia

El centro director de la campaña obregonista ha recibido la siguiente información de Tepic, donde hasta ayer estuvo el general Obregón:

"Invitado especialmente por la Federación de agrupaciones obreras del Estado, el divisionario sonorense concurrió a la asamblea extraordinaria, en que estaban presentes los delegados de las congregaciones de Pantanal, Pociotitlan, Alolamedo, San Andrés, San Luis de Lozada y otros pueblos que obtuvieron tierras durante la administración obregonista.

En nombre de esa asamblea, el candidato fue saludado por el campesino Gregorio Jiménez y el Secretario General de la Federación, don José M. Rodríguez. Luego habló el general Obregón, que dijo, entre otras cosas: "He tenido sumo gusto al visitar este local, donde tan importante agrupación de obreros está reuniéndose para discutir los problemas que les atañen, luchando de manera vigorosa y perseverante. Cierto es que el Gobierno se ha preocupado muy seriamente por mejorar las condiciones de vida del trabajador, pero se requiere, sin embargo, la cooperación de éste para tan magna tarea, cuidando también de la educación y mejoramiento de los niños, de los campesinos y de los obre-

ros, a quienes es indispensable proporcionarles escuelas, para prepararlos ventajosamente en la lucha por la vida, y para que, en una intensa labor patriótica de saneamiento, se combata resueltamente toda clase de vicios. Pero para lograr esto, hay que darse cuenta de lo trascendental y necesaria que es una labor de cooperación, sin la cual no se pueden llevar a cabo esos ideales. En cambio, si se demuestra capacidad, se habrá hecho obra de patria grande, respetada por propios y extraños".

### ADHESIONES AL OBREGONISMO

El general Obregón, que entre vitores y aplausos se retiró a su alojamiento, recibió allí numerosas comisiones del Partido Socialista de Occidente, que le hizo entrega de un pliego en que se le informa que la Convención de dicho Partido acordaba de designarlo su candidato a la Presidencia de la República.

Desde que el general Obregón salió de Navojoa, emprendiendo su gira política, no ha dejado de recibir adhesiones de todas partes del país. Se cuentan entre ellas la del Comité Pro-Unificación Revolucionaria de Coahuila, que comprende los partidos y clubes, abarcando todas las poblaciones coahuilenses; De Nuevo León, Tamaulipas, Oaxaca, Baja California, Guanajuato, Hidalgo, Morelos y Querétaro; del Sureste, que comprende los Estados de Yucatán, Campeche, Chiapas y Tabasco, se tienen noticias de los progresos que va haciendo la candidatura obregonista. Los partidos socialistas de Veracruz, que controlan la mayoría de aquel Estado, han informado de la intensidad con que realizan sus trabajos. En Michoacán, se ha logrado la fusión de los partidos obregonistas. En Chihuahua se han formado nuevas agrupaciones.

El senador Carpio ha saludado al general Obregón, en nombre de la Comisión Permanente del Congreso y le ha presentado la adhesión del bloque mayoritario del Senado, del Partido Nacional Agrarista y de la totalidad de las agrupaciones de Aguascalientes.

### HOY ESTARA EN GUADALAJARA

El general Obregón salió rumbo a Guadalajara, a donde llegará mañana domingo. Allí sus partidarios le preparan una gran recepción.

### COMITE EJECUTIVO DE ESTUDIANTES

Unicamente para EL UNIVERSAL. GUADALAJARA, Jal., julio 16. — (Retrasado en transmisión). — La Convención de Estudiantes Obregonistas designó el Comité Ejecutivo que radicará en la ciudad de México el cual quedó integrado en la forma siguiente: Presidente, Antonio Magaña; vicepresidente, Arturo García Torres; secretarios, Alfonso Flores y Antonio Lomell; tesorero, Fernando Guerrero y vocales, Raúl López Fuentes y Primo Guerrero. EL CORRESPONSAL

# LANZARA UN MANIFIESTO A LA NACION EL GRAL. SERRANO

*Universal.*

Su publicación coincidirá con la llegada del general Obregón a la capital.—Los enemigos de la Revolución, dijo ayer, están haciendo nuestra propaganda

*Julio 17 de 1927*

Tratará ampliamente de los más importantes problemas nacionales.—El general Gómez saldrá hoy para Puebla, en donde deberá celebrarse un mitin

Coincidiendo con el arribo del general Obregón a esta metrópoli, el general Francisco R. Serrano, uno de los dos candidatos que apoyan los elementos antirreleccionistas, dará a la publicidad un manifiesto, en el que abordará la consideración de todos los principales problemas que interesan al país. Así lo anunció ayer el general Serrano a sus partidarios, en el lunch que le fuera ofrecido en ocasión de su visita a las oficinas de la Confederación de Partidos Regionales Antirreleccionistas de la República.

El general Serrano se mostró satisfecho de la acogida que le dispensarán sus correligionarios. Dijo que esa satisfacción crece a medida que ha podido conocer el sentimiento popular, sobre todo, cuándo ese sentimiento "se pronuncia enérgico y abiertamente contra las prevaricaciones". Aseguró que tales manifestaciones cada vez llegan a él con mayor frecuencia. Felicitó a sus amigos y se felicitó por el buen curso que llevan los trabajos de la Confederación de Partidos Antirreleccionistas, y por el éxito alcanzado por sus partidarios.

En seguida añadió:

Los enemigos de la Revolución se están encargando de hacer nuestra propaganda. Y así, ya hemos visto los fracasos que en Sinaloa ha sufrido el candidato reeleccionista. Esos fracasos no serán los únicos.umentarán a medida que el pueblo conozca a los prevaricadores.

Y anunció que para el domingo 4 de los corrientes dará a la publicidad su manifiesto, que ya tiene terminado, pero que será conocido hasta ese día. En ese manifiesto se tratan todos los problemas que interesan a la República.

El problema obrero, por ejemplo, está tratado con amplitud y se señala su solución definitiva.

El general Serrano dijo, para terminar, a sus partidarios:

Ya conocido el manifiesto por el pueblo de la República, podremos

lanzarnos con toda confianza a la lucha, con entera libertad, a pesar de las persecuciones y contra todo. Iremos al triunfo, porque no será esta la primera vez que sepamos destruir tales escollos.

## LA VISITA DEL GENERAL

En ocasión de la visita del general Serrano a las oficinas de la Confederación de Partidos Antirreleccionistas, que preside el diputado Eugenio Mier y Terán, se organizó sencillo programa. El acto fue presidido por el general Serrano, el licenciado Alberto Salmón y el diputado Mier y Terán, quien dirigió en nombre de la agrupación un saludo a su candidato, elogiando la actitud que tiene asumida en los presentes momentos de grave trascendencia para el país. Después atacó al general Obregón, afirmando que ha prevaricado de su fe revolucionario. Por fortuna—dijo—tenemos con nosotros al general Serrano, el mentor de la Revolución, el que aconsejó siempre al general Obregón, señalándole implacable el camino del deber.

Luego, el diputado Mier y Terán negó que el general Obregón, durante su gobierno hubiese hecho obra revolucionaria. ¿Dónde está el mejoramiento del obrero?—preguntó.—¿Dónde el reparto de tierras? Sólo ha habido el enriquecimiento de los líderes. Y negó que hubiera libertad de sufragio, y en demostración de ello, expuso que elementos serranistas están siendo perseguidos.

También hablaron el señor Raúl Vasconcelos, don Gustavo Izazaga, jefe del Comité de Organización, para dar cuenta de los trabajos realizados. Elvira Carrillo Puerto, para asegurar que los serranistas no necesitan recibir frases de aliento, porque ellos son ejemplo de fortaleza, y un representante de la Alianza de Tejedores, quien aseguró que el movimiento obrero lejos de ir ascendiendo ha disminuido en importancia y en altura de ideales. Y aseguró que todos los obreros de las fábricas de hilados y tejidos son serranistas, porque saben que el general Serrano no apoyará a grupo determinado, con detrimento de los demás, sino que favorecerá por igual a todos los trabajadores.

El acto fue amenizado por números musicales a cargo de la señora, el señor y el niño Ilera y el ingeniero Raúl Castro, quienes recibieron aplausos del auditorio. Y, después, fue servido un lunch, en el que hicieron uso de la palabra otros oradores.

## HOY VA A PUEBLA EL GENERAL ARNULFO GOMEZ

Aceptando la invitación hecha por trabajadores de fábricas de hilados y tejidos de la región de Puebla y del Centro de Veteranos de la Revolución, saldrá hoy para aquella ciudad, el general Arnulfo R. Gómez, candidato a la Presidencia de la República.

Lo acompañan el diputado Enrique Bordes Mangel, don Juan Sánchez Azcona, el licenciado Rafael Martínez de Escobar y muchos otros partidarios.

En Apizaco, el general Gómez será saludado por los antirreleccionistas del lugar. De Cholula saldrá una manifestación de cuatrocientos campesinos y una cabalgata de cincuenta jinetes.

El general Gómez asistirá al mitin que preparan sus simpatizadores. Y a menos de no presentarse algún compromiso ineludible, regresará por la noche a esta metrópoli.

# ENTRE LAS TROPAS NO SE HACE PROPAGANDA UNIVERSAL

Serán castigados los elementos  
que hagan política en el

Ejército Nacional

Jul-17-927.

El señor general Miguel Piña, Subsecretario de Guerra, desmintió ayer los rumores que han venido circulando de que en los cuarteles se está haciendo propaganda política; refiriéndose de paso a otros tópicos de actualidad.

—Las investigaciones practicadas e informes que hemos recogido, dijo, demuestran hasta la evidencia que hasta la fecha no se ha dado un solo caso de que miembros del Ejército o ajenos al mismo distribuyan entre los soldados, clases y oficialidad y jefes folletos, hojas o cualesquiera otros impresos de índole política; ni tampoco que se haga propaganda verbal. De cualquier manera existen ya instrucciones precisas para que de sorprenderse a alguien entregándose a esas actividades, desde luego se le aprehenda y consigne, y sin distinción alguna se le aplicará el castigo correspondiente a su falta.

Con respecto a los cambios de jefes de operaciones militares, el señor Subsecretario de Guerra tachó de inexactas las aseveraciones hechas en algunas hojas, acerca de que dichos cambios obedecían a conveniencias políticas.

—Siempre—dijo el general Piña—se han llevado a cabo movimientos de esa índole, sin otra mira que la atención que se merece el servicio. Todo lo que se diga en contrario es falso de toda falsedad y no merece otros comentarios.

Para terminar, el señor general Piña se refirió a las condiciones, desde el punto de vista militar, porque atraviesan los Estados de Colima y la región de Los Altos, de Jalisco. Asegura que no existen ya más que grupos insignificantes, verdaderas gavillas cuyos jefes aprovechan cuantas oportunidades se les presentan para rendirse, pues no desean ya continuar en la aventura.

—Por supuesto—exclamó—que se les están dando todas las facilidades, y que en pocos días no quedará un solo hombre levantado en armas, fuera de los bandoleros a quienes las fuerzas rurales, sin grandes esfuerzos, exterminarán en breve.